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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “Pengembangan Video Tentang Tata Tertib di 

Laboratorium Bagi Mahasiswa Tadris Biologi UIN Sayyid Ali Rahmatullah 

Tulungagung” ini ditulis oleh Izani Nur, NIM.12208183039 Program Studi 

Tadris Biologi, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Universitas Islam Negeri 

(UIN) Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung yang dibimbing oleh Nanang 

Purwanto, M.Pd. 

 

Kata Kunci: Materi Tata Tertib di Laboratorium, Pengembangan Media 

Pembelajaran, Video Pembelajaran 

 

Penelitian pengembangan dalam skripsi ini dilatar belakangi oleh masih 

banyaknya mahasiswa yang kurang menguasai materi tata tertib di laboratorium. 

Peneliti juga melakukan observasi dengan mengamati Laboratorium Biologi UIN 

Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung dan diperoleh informasi bahwa di ruang 

Laboratorium Biologi tersebut belum tersedia media terkait tata tertib di 

Laboratorium.  

Tujuan peneliti mengembangkan media pembelajaran video adalah (1) 

Mendeskripsikan pengembangan media pengembangan video tata tertib di 

laboratorium. (2) Mendeksripsikan kelayakan media pembelajaran video tata 

tertib di Laboratorium bagi Mahasiswa Tadris Biologi UIN Sayyid Ali 

Rahmatullah Tulungagung. (3) Mendeskripsikan keefektifan media pembelajaran 

video tata tertib di Laboratorium bagi Mahasiswa Tadris Biologi UIN Sayyid Ali 

Rahmatullah Tulungagung. 

Penelitian ini menggunakan metode Research and Development (R&D) 

dengan model pengembangan Borg and Gall yang terdiri : (1) Penelitian dan 

pengumpulan data, (2) perencanaan, (3) pengembangan draf produk, pada tahap 

ini dilakuakan validasi penilaian produk, (4) uji coba skala kecil, (5) revisi awal 

produk, (6) uji coba lapangan utama, diberikan kepada mahasiswa program studi 

Tadris Biologi UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung yang sedang 

menempuh mata kuliah Manajemen Laboratorium IPA pada tanggal 14 Maret 

2022 -15 Maret 2022 (7) revisi produk akhir.  

Hasil penelitian menunjukkan, 1) Hasil pengembangan media video tata 

tertib di laboratorium diperoleh video sesuai dengan tahapan pengembangan yang 

telah dilakukan serta telah di validasi oleh para ahli. 2) Hasil uji kelayakan media 

pembelajaran video memenuhi kriteria valid dengan hasil uji validasi oleh ahli 

materi sebesar 83,33%, ahli media 87,93%, ahli pendidikan 90%, dan dosen 

pengampu 86,53%.  2) Hasil uji coba produk untuk mengetahui efektivitas media 

pembelajaran video. Hasil angket tanggapan mahasiswa diperoleh nilai persentase 

84,91%. Hasil rata-rata kelas eksperimen pada soal  pretest sebesar 76,59 dan 

posttest sebesar 79,11. Sedangkan untuk kelas kontrol, nilai rata-rata pretest 

sebesar 76,6 dan nilai rata-rata posttest sebesar 78,96. Berdasarkan uji N-Gain 

diperoleh nilai 69,567 pada kelas eksperimen (cukup efektif) dan nilai 24.418 

pada kelas kontrol (tidak efektif). Pada uji normalitas, nilai sig kelas eksperimen 

sebesar 0.000 < 0.05, kelas kontrol sebesar 0.001 < 0.05 yang berarti data tidak 
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berdistribusi normal. Hasil uji homogenitas N-Gain score diperoleh nilai sig. 

sebesar 0.002 < 0.05 maka data tidak homogen.  Hasil uji hipotesis tersebut, 

diperoleh nilai sig (2-tailed) sebesar 0.000 < 0.05 maka H0 ditolak dan Ha 

diterima. 
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ABSTRACT 

An undergraduate thesis entitled “Video Development of Laboratory Code of 

Conduct for Biology Education Students of Sayyid Ali Rahmatullah State 

Islamic University of Tulungagung” was written by Izani Nur, Student ID 

Number 12208183039, Biology Education Department, Tadris Biologi, Faculty of 

Tarbiyah and Teacher Training, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University 

of Tulungagung and was supervised by Nanang Purwanto, M.Pd. 

 

Keywords: Laboratory Code of Conduct, Learning Media Development, 

Video Learning 

 

The development research in this thesis was conducted as there are still 

many students who have not mastered the material about the laboratory code of 

conduct due to the lack of availability of learning media during the learning 

process and the lack of information in the Biology laboratory of the Sayyid Ali 

Rahmatullah State Islamic University of Tulungagung. The researcher also 

observed the Biology laboratory of the Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic 

University of Tulungagung and found out that in the Biology laboratory there are 

no media regarding the laboratory code of conduct.  

The purposes of the research in developing video learning media are (1) 

Describe the development of media development of video rules in the laboratory. 

(2) to determine the feasibility of the video learning of laboratory conduct of code 

for Biology Education students of Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic 

University of Tulungagung, and (3) to examine the effectiveness of video learning 

of laboratory conduct of code for Biology Education students of Sayyid Ali 

Rahmatullah State Islamic University of Tulungagung. 

The method used in this research was Research and Development (R&D) 

with the type of development research using the Borg and Gall development 

model which consists of (1) research and data collection, (2) planning, (3) product 

draft development, at this stage, product assessment validation is carried out (4) 

small-scale field trial, (5) initial revision of the product, (6) main field trial, The 

target of the product trial was the students of Biology Education students at the 

Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University of Tulungagung who were 

taking the subject of Science Laboratory Management were carried out on March 

14, 2022 -15 March 2022 (7) final product revision.  

The results showed, 1) the results of the validation test by material expert 

reached a level of validity of 83.33%, by media experts of 87.93%, by education 

expert of 90%, and by the lecturer of Science Laboratory Management subject of 

86.53%.. 2) The results of product trials to examine the effectiveness of video 

learning media. The results of the student response to the product obtained an 

value percentage of 84.91% The average result of the pretest questions distributed 

to the experimental class was 76.59 and of the post-test questions was 79.11. As 

for the control class, the average value of the pretest was 76.6 and the average 

value of the posttest was 78.96. Based on the N-Gain test, the value of 69,567 was 

obtained in the experimental class (quite effective) and the value of 24,418 in the 
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control class (ineffective). In the normality test, the experimental class sig value is 

0.000 <0.05, the control class is 0.001 <0.05, which means the data is not 

normally distributed. The results of the homogeneity test of the N-Gain score 

obtained a sig value. of 0.002 < 0.05 then the data is not homogeneous. The 

results of the hypothesis test, obtained a sig (2-tailed) value of 0.000 < 0.05, then 

H0 is rejected and Ha is accepted. 
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 الولخص

التي تحول عنىاى "تطىير الفيذيى للقىاعذ في هختبر البيىلىجيا طلاب تادريس الأطشٔحخ 

إصاَٙ َٕس ، سهى عبيؼخ انغٛذ ػهٙ سحًخ الله رٕنَٕغبؿَٕؾ الإعلايٛخ انحكٕيٛخ" كزجٓب في 

ثشَبيظ دساعخ ػهى الأحٛبء ربدسٚظ ، كهٛخ انزشثٛخ  ١٠٠٢٨١٨٢٢٢١رؼشٚق انطبنت 

ٔرذسٚت انًؼهًٍٛ ، عبيؼخ انغٛذ ػهٙ سحًخ الله رٕنَٕغبعَٕظ الإعلايٛخ انحكٕيٛخ ثزٕعّٛ 

 يٍ َبَبَؾ ثٕسٔاَزٕ ، دكزٕساِ كٙ انطت.

  

  .ير وسائط التعلن، فيذيىهات التعلنتطى,هىاد هنظوة في الوختبر  الكلوات الوفتاحية: 

  

خهلٛخ ثحش انزطٕٚش كٙ ْزِ الأطشٔحخ ْٕ حوٛوخ أَّ لا ٚضال ُْبى انؼذٚذ يٍ 

انطلاة انزٍٚ لا ٚزوٌُٕ يبدح الاَضجبط كٙ انًخزجش. كًب هبو انجبحضٌٕ ثًلاحظبد يٍ خلال 

علايٛخ انحكٕيٛخ يشاهجخ يخزجش انجٕٛنٕعٛب ثغبيؼخ انغٛذ ػهٙ سحًخ الله رٕنَٕغبؿَٕؾ الإ

ٔحصهٕا ػهٗ يؼهٕيبد رلٛذ ثأَّ كٙ ؿشكخ يخزجش انجٕٛنٕعٛب نى ركٍ ُْبى ٔعبئظ راد صهخ 

 ثوٕاػذ انغهٕى كٙ انًخزجش. 

 

ٔصق رطٕٚش هٕاػذ انلٛذٕٚ نزطٕٚش  (١ْذف انجبحش كٙ رطٕٚش ٔعبئظ انزؼهى انًشئٙ ْٕ )

ٔصق عذٖٔ ٔعبئظ انزؼهى انًشئٙ كٙ يخزجش انجٕٛنٕعٛب طلاة  (٠). انٕعبئظ كٙ انًخزجش

( ٔصق كؼبنٛخ ٢)رذسٚظ كٙ عبيؼخ انغٛذ ػهٙ سحًخ الله رٕنَٕـبؿَٕؾ الإعلايٛخ انحكٕيٛخ. 

ٔعبئظ انزؼهى ثبنلٛذٕٚ كٙ يخزجش انجٕٛنٕعٛب طلاة عبيؼخ انغٛذ ػهٙ سحًخ الله رٕنَٕغبؿَٕؾ 

 الإعلايٛخ انحكٕيٛخ.

 

)انجحش ٔانزطٕٚش( يغ َٕع ٔانزطٕٚش انطشٚوخ انًغزخذيخ كٙ ْزا انجحش ْٙ انجحش 

( انجحش ١يٍ أثحبس انزطٕٚش انزٙ رغزخذو ًَٕرط رطٕٚش ثٕسؽ ٔؿبل انز٘ ٚزكٌٕ يٍ: )

(( رطٕٚش يغٕدح انًُزظ ، كٙ ْزِ انًشحهخ ٚزى انزحون يٍ ٢( انزخطٛظ ، )٠ٔعًغ انجٛبَبد ، )

( انًشاعؼخ الأٔنٛخ نهًُزظ ، ٥انزغبسة انًٛذاَٛخ انصـٛشح انُطبم ، ) (٤صحخ روٛٛى انًُزظ ، )

، انزٙ رؼطٗ نطلاة ثشَبيظ دساعخ عبيؼخ عٛذ ػهٙ سحًخ  ( انزغبسة انًٛذاَٛخ انشئٛغٛخ ،٦)

انغٛذ ػهٙ سحًخ الله رٕنَٕغبَٔظ انزٍٚ ٚأخزٌٔ دٔساد  الله رٕنَٕغبؿَٕؾ الإعلايٛخ انحكٕيٛخ

 رُوٛحبد نهًُزظ انُٓبئٙ.  (۷) ٠٢٠٠يبسط١٥ -٠٢٠٠يبسط ١٤كٙ الإداسح يخزجش انؼهٕو 

 

( اعزٕكذ َزبئظ اخزجبس انغذٖٔ نٕعبئظ انلٛذٕٚ انزؼهًٛٛخ يؼبٚٛش ١ٔأظٓشد انُزبئظ،   

٪، ٔخجشاء ٨٢.٣٣صحٛحخ يغ َزبئظ اخزجبس انزحون يٍ انصحخ يٍ هجم خجشاء انًٕاد ثُغجخ 

( ٠٪. ٨٦.٣٣٪، ٔانًحبضشٍٚ ثُغجخ ١٢جخ ٪، ٔخجشاء انزؼهٛى ثُغ٨۷.٣٣الإػلاو ثُغجخ 

َزبئظ رغشثخ انًُزظ نزحذٚذ كؼبنٛخ ٔعبئظ انزؼهى ثبنلٛذٕٚ. حصهذ َزبئظ اعزجٛبٌ إعبثخ انطلاة 

الاخزجبس ٪. كبٌ يزٕعظ َزبئظ انلصم انزغشٚجٙ ػهٗ أعئهخ ٨٤.٣٩ػهٗ دسعخ يئٕٚخ ثهـذ 

. أيب ثبنُغجخ نلئخ انزحكى ، كوذ كبٌ يزٕعظ دسعخ ۷١.٩٩ٔالاخزجبس انجؼذ٘  ۷٦.٣٣انوجهٙ 

اعزُبدا إنٗ اخزجبس يكبعت . ۷٨.٣٦يب ثؼذ الاخزجبس ٔيزٕعظ دسعخ  ۷٦.٦انوجهٙ الاخزجبس 

كٙ  ٠٤,٤١٨كٙ انلئخ انزغشٚجٛخ )كؼبنخ عذا( ٔهًٛخ  ٦١,٥٦۷طجٛؼٛخ ، رى انحصٕل ػهٗ هًٛخ 
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 ٢.٢٢٢ؼٛخ ، ركٌٕ هًٛخ عٛظ نهلئخ انزغشٚجٛخ كٙ اخزجبس انحبنخ انطجٛ. كئخ انزحكى )ؿٛش كؼبنخ(

يًب ٚؼُٙ أٌ انجٛبَبد لا ٚزى رٕصٚؼٓب ثشكم  ٢.٢٥>  ٢.٢٢١، ٔكئخ انزحكى ْٙ  ٢.٢٥> 

 ٢.٢٢٠يكبعت طجٛؼٛخ ػهٗ هًٛخ عٛظ. ثٕاعطخ دسعخ طجٛؼٙ. حصهذ َزبئظ اخزجبس رغبَظ 

-٠هٗ هًٛخ عٛظ )صى انجٛبَبد نٛغذ يزغبَغخ. حصهذ َزبئظ اخزجبس انلشضٛخ ػ ٢.٢٥> 

 صى رى سكض كشضٛخ انؼذو ٔرى هجٕل انلشضٛخ انُٓبئٛخ. ٢.٢٥>  ٢.٢٢٢رٚم(يٍ 

 

 


